

Marciano Barrios: 80 años de trabajo entusiasta

Es infrecuente conocer personas doctas tan libres ce pesantez y erudición abrumadora como lo es este profesor e historiador de la Iglesia en Chile. El 22 recién pasó cumple ochenta años. Y, a juzgar por su espíritu siempre alerta y bien dispuesto a aprender y brindar a los demás apoyo, simpatía y conocimiento, una similitud que ese cumplimiento corresponde a una primera etapa que debería seguirse de otra de no menor extensión.

Investigación en archivos y en extensas bibliografías, docente universitario, animador y socio de muchas iniciativas y siempre tascadero cuando se trata de mantener una actividad valiosa en el tiempo, juncno puede escoger ninguna de sus facetas con el éido de otras, porque todas se animan con reciprocidad bien armónica y bien viven de consumo en los ambientes culturales donde le corresponde compartir sus inquietu-

dades y estanes académicos.

Es una de las pocas chisquitas que ha cumplido abores docentes desde curso de parvulos hasta culminar en licenciado y desgraciada. Pero no se queda allí su aporte. Menciona de paso sus tareas al frente de instituciones educativas: escuelas normales, escuelas de educación básica, planificación docente, labores administrativas, dirección de cursos de tempocada delegado de profesores en claustros universitarios. Y no sólo para no alborotar con otras labores estas líneas.

A esa numerosa actividad educativa e institucional la acompaña con renovada energía su calidez al conversar y al tratar de cualquier asunto concerniente al interlocutor. Una sonrisa aporta risetas a observaciones, pensamientos, citas, análisis y apuntes del natural. El interés de oírlo dice radica en que salte a preguntar la constancia de los cambios y

la siempre inquieta conducta humana. Apasionado de saber y de comprender, de trabajar y de difundir cuanto conoce de la historia, pero al momento de analizar épocas y procesos es sereno y ponderado.

Interesa afirmar que las dichas cualidades se traslutan en un numeroso libro y aportes textuales suyos en revistas. Uno y otros cuierense como una narración amena, bien unidos hechas e ideas, gestos y mentalidades, motivaciones y obras, personas e instituciones. Algunos títulos son: La Iglesia en Chile. Sinopsis histórica (1987); Historiografía eclesiástica chilena (3 volúmenes, 1987, 1990, 1995); La espiritualidad en tiempos de Santa Teresa de Los Andes (1994); La espiritualidad en tiempos de P. Alberto Hurtado (1995); La espiritualidad en tiempos de Vaticano II (1995); Pies en la fraternidad en Chile. Sinopsis histórica 1553-2003. (2003).

Co-fundador de la Sociedad de Estudios de la Iglesia, desde 1953 redacta la crónica anual que luego se publica en el Anuario correspondiente. También en dicha revista cumple en el Boletín de Historia y Geografía co la U. Católica Raúl Site Hernández y, antes, en Teología y Vida, de la Facultad de Teología de la Pontificia Universidad Católica de Chile, así como en los cuatro números de la Revista de Historia de la Educación, queda el testimonio de su compromiso por la obra ajena al escribir comentarios de reseñas y de notas bibliográficas.

Saudar sus ochenta años es una buena excusa para celebrar y agradecer una labor de brillo tenor y madurez arrolladora; la envejecer caída en su misión de maestro y la estimar eternamente y amable cercanía de su persona.

Marciano Barrios : 80 años de trabajo entusiasta [artículo] Juan Antonio Massone.

Libros y documentos

AUTORÍA

Massone, Juan Antonio, 1950-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Marciano Barrios : 80 años de trabajo entusiasta [artículo] Juan Antonio Massone.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile